

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Datteln Datteln

SPD Stadtverband Datteln

SPD Stadtverband Datteln * Zechenstr. 6 * 45711 Datteln

Antrag des SPD-Stadtverbandsvorstandes an den Stadtparteitag am 30.04.2016:

SPD-Leitantrag zur Entwicklung Dattelns:

datteln 4.0

Oder: Wie wir in Zukunft leben wollen:

Innovation fängt im Kopf an und muss mit Herz betrieben werden. Zukunftsfähige und nachhaltige Entwicklung ist eine gemeinschaftliche Aufgabe von Verwaltung, Rat und Bürgern. Dazu bedarf es neuer Kommunikationswege. Bürgerinnen und Bürger wünschen sich Teilhabe an Informationen und Planung. Das Vertrauen zu Politik und Verwaltung muss zurückgewonnen werden.



Daher erwarten wir eine **neue Politik** von Fraktion und Bürgermeister über Parteigrenzen hinweg. Unser Ziel muss es sein gemeinsam in Projektgruppen und mit Bürgerbeteiligung unsere Zukunft zu entwickeln.

- → datteln 4.0 bedeutet die Dattelnerinnen und Dattelner mehr als bisher zu beteiligen an der Entwicklung Dattelns und einem Leitbild für Datteln. Dies beinhaltet einen offenen Umgang mit Informationen und eine niedrigschwellige Beteiligung. Hierbei sind neue Entwicklungen wie eine Verwaltungs-Kontakt-App ebenso wichtig wie neue Beteiligungsformen.
- → datteln 4.0 bedeutet für uns mehr als Wohnen in unserer Stadt. Wir möchten Nachbarschaften fördern. Wir möchten mit Quartierskonferenzen und Themenkonferenzen eine offene Diskussion mit den BürgerInnen darüber führen, wie sie leben möchten. Wir möchten Generationenbegegnung und Themen wie Energieberatung und Klimaschutz in die Quartiersentwicklung integrieren. (Antrag Quartiersentwicklung Meckinghoven)
- → datteln 4.0 befasst sich mit unserem Klima und einer nachhaltigen Entwicklung unserer Gesellschaft. Wir möchten ein Klimaschutzkonzept mit den BürgerInnen für Datteln entwickeln. Dabei möchten wir z.B. ein Solar-Bürgerkraftwerk initiieren. Wir möchten auch die Nebenkosten durch Energieeinsparung senken, in Verwaltung, beim Bürger und im Verein. Wir möchten für Klimaschutz, Energieberatung und für Verbraucherschutz Beratungsangebote als Servicepoints vorhalten. Klimaschutz in den Kommunen entspricht nicht nur dem nachhaltigen Entwickeln für die folgenden Generationen, sondern muss auch als Fortschrittsmotor in Datteln erkannt werden.



- → datteln 4.0 bedeutet ein friedliches Zusammenleben in unserer Stadt und damit auch größtmögliche Anstrengungen bei der Integration. Wir wollen den Dialog mit Flüchtlingshelfern, mit Verbänden und Religionsgemeinschaften, mit den Unternehmen, die Integrationsangebote vorhalten. Wir fordern einen Integrationsbeauftragten, der all die menschlichen Aspekte des Zusammenlebens im Auge behält und ein Netzwerk für ein friedliches Zusammenleben aufbaut.
- → datteln 4.0 bedeutet eine nachhaltige Entwicklung unserer Vereine im Bereich Freizeit, Kultur und Sport. In Datteln muss das Vereinsleben unterstützt werden, dabei sollten jedoch Strategien entwickelt werden, um den Ehrenamtlichen eine Basis für ihre Angebote zu ermöglichen. Datteln 4.0 heißt auch neue Angebote in den Vereinen zu stärken für ein Miteinander der Generationen und Kulturen.
- → datteln 4.0 bedeutet Wirtschaft 4.0 und Industrie 4.0 Wir möchten mit newPark, aber auch mit Unterstützung der Wirtschaft und der Dienstleistung Dattelns eine neue Diskussion für Datteln eröffnen. Wir wollen Arbeit und Ausbildung für alle in unserer Region. Dazu werden wir weiterhin kraftvoll die Entwicklung newParks, des Einzelhandels und der mittelständigen Unternehmen fördern.
- → datteln 4.0 bedeutet Arbeitnehmerpolitik, wir möchten die ArbeitnehmerInnen durch Unterstützung von Betriebsräten und Gewerkschaften in unserer Stadt stärken. Wir möchten eine gerechte Entlohnung und in der Verwaltung eine Entwicklung der



Stadtverwaltung unter Beteiligung der MitarbeiterInnen, um auch deren Interessen zu berücksichtigen. Wir möchten für eine effiziente Verwaltung ein Leitbild erarbeiten und die BürgerInnen daran beteiligen.

→ datteln 4.0 bedeutet Mobilität und kein Stau, bedeutet Investition in unser Radwegenetz vom Dattelner Süden bis zum Dattelner Norden Bedeutet kein Stau weder auf den Straßen noch in den Datenautobahnen. Datteln 4.0 bedarf der B474n und weiterer intelligenter Verkehrslenkung.

datteln 4.0 heißt auch eine neue Politik 4.0 aller Demokraten in unserer Stadt. Wir wollen gemeinsam mit anderen das Vertrauen in Stadtverwaltung und den demokratischen Parteien stärken und uns gegen Gewalt und Hetze stellen.

Mit freundlichem Glückauf

Hans-Peter Müller MdL

- Per Mathe

Vorsitzender der Dattelner SPD